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Соревнование комбайнеров на уборке зерновы х(в гектарах).
Колхозы

Имени ТимирязеваВершинин В. П. 196Гребнев С. Н. 151Вершинин В. А. 140Фомичев П. В. 135
Имени КироваИванов С. П. 145Аплатов А . Е. 134Иванов Н. И. 121Кудрявцев А . И. 110Безденежных В. Ф. 106Лопатин И. А . 45И Д У Т  Р Е Ш А Ю Щ И Е  Д Н И  У Б О Р К И  К А Р Т О Ф Е Л Я

Механизаторы, выводите в поле все копалки и комбайны, 
производительно используйте каждую р а б о ч у ю  минуту!

Б Е З  З А Т Р А ТМАССОВО
Социалистические обязательства тоншаевских картофелеводов—  получить по 150 центнеров клубней с гектара. По выращиванию этой культуры летом проведена большая работа. Хотя плохая погода во многом помешала сделать все так, как хотелось бы, тем не менее результаты упорного труда очевидны.Осталась последняя ступень, венец труда земледельца— уборка. А выкопать картофеля с вычетом уже сделанного нужно еще 1150 гектаров. Много потребуется труда, чтобы справиться с таким объемом работы, а временем большим располагать не приходится, со дня на день жди холодных затяжных дождей да снега. Осень есть осень.Учитывая все условия текущего года, бюро районного комитета партии и исполком районного Совета депутатов трудящихся нацеливали руководителей колхозов и совхозов на то, чтобы' 2 — 3 сентября начать массовую уборку картофеля. Однако это сделали далеко не во всех хозяйствах, приводя в оправдание множество различных причин.Сегодня— 12 сентября, а посмотрите, что делается на картофельных участках. По-настоящему копают клубни только два колхоза—  «Малокаменский» и «Путь Ленина». В-первом, по данным райсельхозуправления, работа проведена на 15, во втором — на 12 гектарах. В других же хозяйствах все еще прицеливаются и пробуют, не. добиваясь массовости на полях. Это чревато плохими последствиями.Картофелеуборочные комбайны—  хорошие машины. Их надо использовать на полную мощность. . Но почему-то в хозяйствах не пускают в ход копалки. А их также необходимо привести в действие и использовать надлежащим образом.Известно, что в ряде хозяйств не хватает мешков, из-за чего сдерживают ход уборки. Это в корне неправильно. В таких случаях надо дело ставить так, как это организовано в колхозе «Путь Ленина», о чем рассказывается в сегодняшнем номере газеты. В крайнем случае можно ссыпать картофель в бурты, но из-за тары копку останавливать не следует.Наш выход в том, чтобы вести уборку картофеля массово и организованно. Ближайшие 10 дней надо сделать решающими и постараться убрать за это время большую часть картофеля, а в ряде хозяйств и завершить копку.

С К А Ж Д Ы М  Д Н Е М  У Б О Р К А  картофеля в колхозе «Путь Ленина» набирает темпы. Используя хорошие погодные условия, копку клубней здесь ведут комбайнами. Это — и экономия рабочей силы, и времени, которое так дорого осенью.В колхозе два картофелеуборочных комбайна ККУ-2, и оба они сейчас в поле.

РУЧНОГО ТРУДА
#  В колхозе „Путь Ленина" уборка карто
феля полностью механизирована.ном пункте, работает три человека.Далее продовольственный картофель сразу же отправляется государству, семенной—засыпается в зак-

Кроме того, на каждом комбайне занято еще по четыре человека. Эти люди удаляют с транспортера круп- Комбайны работают рядом, ные комки земли, траву, в одном звене, которое воз- От комбайнов клубни пос- главляет опытный картофё- туп а ют на картофелесорта- рома а фуражный-на корм левод, кавалер ордена Тру- Реальный пункт КСП-15,„  „  1 который находится околодового Красного Знамени поля Здесь картофель взве-Павел Федорович Вт юр ни. шивается. Картофелесор- Именно за получение само- тиров ал вный пункт сортиру- го высокого урожая «второ- ет клубни «а три фракции:продовольственный, фуражный и семенной. И вот здесьго хлеба» в районе ему и была вручена высокая награда Родины.Звено и нынче хорошо ио- снов а в хозяйстве применяют новинку. Картофель пос-работало на посадке, уходе тупает от трех трансиорТе- за всходами, выращивании ров КСП-15 в бункера, подклубней, и вот сейчас настал завершающий этап— уборка.Работа по уборке началась без раскачки, благодаря опять же звеньевой сис-
которые может подъехать машина. Когда бункер полный, к нему подходит свободная машина, открывают заслонку, и картофель самотеком из бункер а идет в ку-

скоту.Вот уже несколько дней колхоз «Путь Ленина» ведет продажу картофеля государству.Уборка в хозяйстве идет организованно. Уже выкопано 12 гектаров, причем, вся площадь убрана комбайнами ККУ-2. Ежедневно накапывается около 50 тонн. А сколько рабочих рук потребовалось, чтобы их подобрать?Вот в этом и заключается передовая организация труда на уборке в колхозе «Путь Ленина». В отличиетеме выращивания картофеля. Все машины были под- зов. Простое новшество, но от других хозяйств, здесь готовлены заранее. сколько оно высвобождаетНа тракторах работают рабочих рук, сколько осво- П. Ф. Втюрин и В. В. Втю- бождает мешков, которых рин. Помогают им В. А . всегда в хозяйствах недос- Втюрин и Е. Ф. Втюрин. тает. Здесь, на сортировадь-
не надеются на рабочую силу, а ведут уборку картофеля машинами, и довольно быстрыми темпами.

А. МИХАЛИЦЫН.

СКИРДУЮТ
С О Л О М УВ поле возле деревни Кузьминское работает трактор в агрегате со стогометателем. За рулем трактора Степан Васильевич Хомяков. Он один выполняет сразу несколько работ: стаскивает копны к скирде, а затем и скирдует солому.В колхозе «Красная нива» не допускается большого разрыва между обмолотам и скирдованием соломы. В этом большая заслуга принадлежит механизатору С. В. Хомякову.

Н. ПУТИКОВА.

Уборка
к а р т о ф е л яДанные райсельхозуправления на 11 сентября.Первая графа—план уборки, вторая —убрано (в гектарах).

Колхозы «Путь Ленина»« Малокаменский»«Коммунар»Имени Тимирязева Имени Свердлова Имени Ленина «Красная нива»«Колос»Имени Кирова
Совхозы «Ошминский»«Прогресс»«Вякшенерский»«Пижемский»

Всего по району

Теребление
л ь н аДанные райсельхозуправления на 11 сентября.Первая графа—план, вторая — выполнено (в гектарах). 
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1200 48,5 Всего по району 1310 676

«Путь Ленина»Кропачев В. В.Аммосов В. П.Вшивцев А . А.Маковеев В. А.Втюрин С. Ф.
«Красная нива» Клешнин А . В.Клешнин Б. Ф.Гущин В. Е.Федоров А . И.

«Малокаменский» Полетаев А . В.Федяев А . С.Фомичев В. Е.Дудин В. Л.Яровиков А . С.
Имени Свердлова Мордвин И. А.Маяков А. С.Жуков В. С.Назаров В. А .Мордвин А . Д.

Имени Ленина Маштаков С. П. Капралов Ф. Ф.Данилов А . Е.Маштаков В. С.Чугунов А . . Н.Вершинин А . М. Архипов Е. Е.Шимбуев А . М.Бурков Г. Ф.
«Колос»Голохвастов А . Ф. Пасанаев Н. И.Елькин А . А.Воробьев В. Л.

«Коммунар» Долгих А. С.Хлыбов Р . А .Куклин П. А .Шихов И. Н.Поплаухин В. А . Петраков А . В.Петраков В. И.
Совхозы 

«Прогресс» Кодочигов В. Л. Сластников Н. В. Савиных И. П.Трушков П. И.Савиных А . В. Безденежных И. М.
«Ошминский» Елсуков В. А .Смирнов А . И. Михалицын Е. А.Козлов В. И.Малышев Г. А .Вшивцев И. Н.Мальцев В. В.Томилов А . В.Зенин И. И.Томилов Н. А .

«Вякшенерский» Томилов Д. Е.Хлыбов Б. В.Дупляков А . Н.Лебедев А . Е.Хлыбов Я. А .Манин В. Ф.Матвеев Г. Я.Дмитриев Н. Н.Шишкин Е. Ф.Пеньков В. П.
«Пижемский» Посаженников Н. Н. Забавны Н. М. Сельбаков А . И. Смирнов В. И.
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В  ч е с т ь  победителяБригада сантехников -монтажников Тоншаевской М СО "выполнила августовский план на 141 процент” Возглавляет бригаду Александр Петрович Кол- бин. В ее состав входят Николай Андреевич Гусев, Александр Александрович Щепин, Сергей Романович Шишмаков, Владимир Михайлович Вершинин, Анатолий Николаевич Бабинцев.В честь бригады тов. Колби- на Александра Петровича в районном центре поднят флаг трудовой славы.
Н. СТЕПАНОВ.

14 И 15 С Е Н Т Я Б Р Я  ОБЪЯВЛЯЮТСЯ УДАРНЫМИ ДНЯМИ ПО КОПКЕ КАРТОФЕЛЯР А Б О Т Н И К И  У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  И О Р Г А Н И З А Ц И Й  Р А Й Ц Е Н Т Р А , П О СЕЛ К О В  И С Е Л , РА Б О Ч И Е  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Х  П РЕ Д П Р И Я Т И Й  И С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х О Р Г А Н И З А Ц И Й , О Р Г А Н И З О В А Н Н О  В Ы Й Д Е М  Н А  ПОЛЯ К О Л Х О З О В  И С О В Х О З О В  И П О М О Ж Е М  Т РУ Ж ЕН И К А М  С Е Л А  ВЫ КОПАТЬ КАРТОФ ЕЛ Ь, П О К А  С Т О И Т  Х О Р О Ш А Я  П О Г О Д А ,



П а р ти й н а я  ж изнь

ПАРТГРУППА НА УБОРКЕВ целях более успешного проведения уборки зерновых и технических культур, сева озимых в большинстве первичных партийных организаций колхозов и совхозов созданы временные партийные группы. Создана такая партгруппа и в колхозе имени Тимирязева. В ее состав вошли агроном колхоза Алексей Федорович Тов ар о в, тракторист кавалер ордена Октябрьской революции Виталий Иванович /Вершинин, комбайнер Серафим Николаевич Гребнев и . механизатор колхоза, звеньевой по возделыванию льна Алексей Павлович Опарин.Каждый коммунист - механизатор, входящий в партгруппу, вносит определенный вклад в общее дело. Так, агроному А. Ф. Тома- рову поручено осуществлять контроль за качеством уборки зерновых и технических культур. В хозяйстве успешно ведется уборка льна. Лен убран на площади 55 гектаров из 77. Уборку льна

вел коммунист Алексей Павлович Опарин. Сейчас лен уже улежался, и стоит задача — своевременно поднять его со стлмщ.В колхозе на сегодняшний день убраны ©се озимые, сейчас ведется уборка овса. В том, что колхоз успешно справился с уборкойозимых, большая заслуга([полнанию планов и обяза комбайнеров Серафима Николаевича Гребнева, Павла Васильевича Фомичева, Виталия Палладьевича Вершинина и других колхозных механизаторов.В трудных климатических] * условиях приходится вести
зерновых, льна и картофеля. Задача механизаторов, чле-ij нов партгруппы — своевре-

ЦЕХКОМОтчетно - выборное профсоюзное собрание состоялось в лесопильном цехе Пи- жемского леспромхоза. С отчетом о работ-е цехкома выступил его председатель А. В. Зыков. Основное внимание докладчик уделил р азверты в анию соци алистм- ческого соревнования и вы-го-тельств определяющего да текущей пятилетки.Чтобы поставить соцсоревнование ша службу производству, сказал доклад- (1чик, необходимо участие всего коллектива в выполнении поставленных перед цехом задач. Он заострилполевые работы в этом году.((внимание членов цехкома и Именно в таких условиях!'всех работающих на яеобхо- важно использовать каж-] [д и мости развития есхревно-'.вания на договорных нача- дыи погожий час на уборкеЦ 14 р3 г Улах, на принятии конкретных обязательств, на усилении гласности и использо-ардния моральных стимулов, менно приходить на помощь], Коммун,истьг; члвны цех_друг другу в случае поло-||кома восприняли это как мок техники и более эффек-J, партийное поручение и ре- тивно использовать ее надшили возглавить всю рабо-'ту по развертыванию действенного соревнования за досрочное выполнение плановуборке.
В. СЕМЕНОВ.

В комитете народного контроля

■■вит Отчеты и выборы в профсоюзах

И СОЦСОРЕВНОВАНИЕчетвертого, определяющего года пятилетки. Цеховой комитет взял под повседневный контроль выполнение социалистических обязательств.В ' своем выступлении Н. Р. Втюрина рассказала собравшимся о ходе выполнения плана цехом лесопиления за семь месяцев текущего года, об отставании по отдельным сортиментам.Начальник лесопильного цеха В. И. Бакшаев рассказал о недостатках в лесопилении, об экономии материалов за счет сортировки леса в бассейне.Рабочий многопильного .станка В. Сырчин много говорил о затянувшемся ремонте второго цеха.Собрание ставило своей целью постоянно держать под контролем ход соревнования, помогать выполнять взятые обязательства, изыскивать новые пути работы коллектива цеха.В настоящее время все смены лесопильного цеха имеют конкретные обязательства, между ними организовано соревнование.

Е ж е м е с я ч н о е  п о д в е д е н и е  и тогов п о з в о л я е т  о п р е д е л я т ь  -  П о б е д и т е л е й , а т е м , к т о  о тс т а е т , д а е т  в о з м о ж н о с т ь  о б р ат и т ь  в н и м а н и е  н а  н е р е ш е н н ы е  в о п р о сы .Развитие соревнования, постоянный контроль за выполнением обязательств приносят ощутимые результаты. План семи месяцев по реализации продукции выполнен на 103 процента. Отличных результатов в августе добилась смена мастера Л. С . Малышевой. Все члены этой смены имеют индивидуальные обязательства и успешно с ними справляются. Это дает им возможность выполнять и коллективные обязательства.В лесопильном цехе. обсуждение итогов соцсоревнования проходит на рабочих собраниях смен.Благодаря проводимой разъяснительной работе, рабочие цеха ясно понимают свои задачи и делают все возможное, чтобы коллеца тив успешно стравился с планом и обязательствами четвертого, определяющего года девятой ,пятилетки.
Н. ШВЕЦОВ.Дали подзаработать шабашникам...На прошедшем 29 августа заседании районного комитета народного контроля был рассмотрен вопрос «0 фактах грубого нарушения порядка оплаты труда наемных лиц на ремонте сельскохозяйственного инвентаря в совхозе «Вякшенерский».Проведенной проверкой установлено, что руководители совхоза допускают грубое нарушение порядка оплаты труда наемных лиц на ремонте сельхозинвентаря, в результате чего расточительно расходуются государственные средства.В начале августа 1974 года главный инженер совхоза А. Ф. Будорагин разыскал в р. п. Тон- шаево группу цыган, с которыми в районной гостинице заключил договор на ремонт машин и сельскохозяйственного инвентаря. В договоре было обусловлено, что при отсутствии государственных расценок оплата должна производиться по расценкам, которые находятся у бригадира ремонтной бригады. Кроме того, за работу в неприспособленных мастерских и использование своего инструмента и оборудования рабочим дополнительно должно быть выплачено 50 .процентов к основному заработку. Цыгане также пообещали, что привезут совхозу контейнер с различными запасными частями.Спустя некоторое время руководители совхоза приняли от бригады 61 исправную борону. Акт о приемке отремонтированных борон подписали главный инженер совхоза А. Ф. Будорагин, управляющий первым отделением А. П. Кислицын, механик Н. В. Целищев. Согласно акту о приемке борон был составлен наряд на сумму 4455 рублей 82

тированную борону цыганам выплачено более 73 рублей.Такая оплата явилась следствием завышения расценок. Но главным образом,— это результат того, что многие виды работ, внесенные в акт и в наряд, цыганами вообще не выполнялись или выполнялись, но лишь частично. Так, в акте и наряде значится рубка железа разного диаметра в количестве 8950 штук на сумму 1644 рубля. Фактически же рубка железа почти -не производилась, так как для данного количества борон надо было сделать 15— 20 прицепных крючков, для чего требовалось изрубить 3— 4 метра круглого железа небольшого диаметра.В наряде записано также, что ремонтники выправили 305 поперечных планок и 240 продольных, т. е. все планки, которые имеются на 61 бороне. Фактически же было изогнуто 15— 20
КурсомНаша партия ведет огромную работу по ускоренному развитию сельского хозяйства, творчески определяет основные направления аграрной политики на современном этапе. Цель этой политики — обеспечить устойчивый подъем колхозного и совхозного производства, добиться преобразования характера сельскохозяйственного труда и изменения самого облика деревни. Для ее осуществления разработана и внедряется в жизнь широкая комплексная программа интенсификации

процентов планок. То же самое и с зубьями борон. В акте записано, что выправлены все 1220 зубьев, чего практически не было и быть (не могло.Больше того, пользуясь бесконтрольностью управляющего и механиков отделения, ремонтники отыскали на территории машинного двора 6 новых борон, которые принесли к месту работы, перекрасили и включили в общее количество отремонтированных борон.Следует отметить и то, что после заключения договора на ремонт борон никто из руководителей совхоза не удосужился хотя бы приблизительно определить объем предстоящей работы. Все это осталось на совести цыган, которые не упустили возможности воспользоваться ротозейством руководителей совхоза. Кроме того, в ходе ремонта не было контроля за качеством выполняемых работ.

ханизации и электрификации, роста масштабов химизации и мелиорации земель.Одной из составных частей этой s программы является перевод животноводства на промышленную технологию. «В предстоящие годы,— говорил в Отчетном докладе ЦК КПСС X X IV  съезду партии товарищ Л. И. Брежнев,—получит дальнейшее развитие специализация сельскохозяйственного производства, внедрение индустриальных методов в производстве мяса, молока и других видов продукции. Это закономерно— речь идет о процессах, которые в перспективе определяют будущее нашего сельского хозяйства». , _

В результате часть, борон отремонтирована некачественно. В акте, например, записано, что суженой пробито в планках 2440 отверстий для зубьев. На деле же у многих борон отверстия для зубьев остались широкими, то есть такими, какими были до ремонта.Чтобы скрыть брак в работе, цыгане обмазали бороны мазутом, смешанным с нефтебитумом. В акте же это отражено как окраска борон.Безответственность и ротозейство со стороны руководителей совхоза привело к тому, что государству был нанесен материальный ущерб. За такое отношение к своим обязанностям директор совхоза «Вякшенерский» В. А . Безденежных заслуживает самого строго наказания, но учитывая, что к этой ' работе он приступил недавно, ему объявлен строгий выговор.За допущенное расточительство

Переход животноводства на промышленные методы производства — объективный процесс, неразрывно связанный с общественным разделением труда, с межхозяйственной и внутрихозяйственной концентрацией и специализацией производства. За последнее время в этом направлении достигнуты заметные сдвиги. В колхозах и совхозах страны построены и действуют сотни птицефабрик и комплексов по производству мяса и мо- лЬка. Современные животноводческие предприятия по фондо- и энерговооруженности, оснащению приборами, автоматикой не уступают многим промышленным заводам и фабрикам. Так, в подмосковных комплексах

государственных средств и в частичное возмещение нанесенного ущерба произведен денежный начет: на главного инженера совхоза А. Ф. Будорагина в размере двухмесячного оклада в сумме 320 рублей, на управляющего первым отделением А. П. Кислицына в размере двухмесячного оклада в сумме 370 рублей, на механика первого отделения Н. В. Целищева в сумме 240 рублей, на экономиста совхоза А. Т. Му- лина в размере месячного оклада в сумме 150 рублей. Главному бухгалтеру совхоза А. А. Велико- речиной за слабый контроль в расходовании государственных средств объявлен строгий выговор.Бухгалтерии совхоза «Вякш е» нерский» указано произвести удержание денежных начетов с А. Ф. Будорагина, А. П. Кислицына, Н. В. Целищева, А. Т. Жулина в размере 20 процентов заработной платы ежемесячно до полного погашения.
И. МИХАЙЛИН, председатель районного комитета народного контроля.

«Кузнецовский» и «Вороново», горьковском «Ильиногорский» затраты кормов на. единицу привеса оказались вдвое меньше, производительность труда в 6 —9 раз выше и себестоимость продукции на 20—40 процентов ниже, чем в совхозах страны.Особенно большой экономический эффект дает межхозяйственная кооперация. На Тамбовщине именно межхозяйственные предприятия теперь определяют темпы производства, уровень заготовок и рентабельность животноводства. Для выработки узловых вопросов интенсификации сельского хозяйства в области создан научнокоординационный совет, чьи
сельскохозяйственного произ- копейки, которая и была выдана | Водства. Она реализуется по бригаде цыган. Наряд расценил | всем направлениям научно-тех- экономист совхоза А. Т. Мулин. |нического прогресса, и прежде 

В результате, за каждую отремон- всего по линии комплексной ме-

машинной технологии
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Колонка
комментатораВести с ферм

Л Е Т Н И Е
П Р И В Е С Ы«Привесы на откорме свиней довести до 450 граммов в сутки от каждого животного» —так записано в социалистических обязательствах тружеников колхоза «Путь Ленина», принятых на 1974 год.Успешно выполняет обязательства свиновод откормочной группы Анатолий Федорович Чесноков. 553 грамма составил среднесуточный привес в его группеФаина Александровна Зайцева, доярка Пустошинской молочной фермы совхоза «Вякшенерский» получила в августе по 235 килограммов молока от каждой коровы. Во втором квартале она получила приз—хрустальную вазу районной газеты за лучший результат в соревновании среди двенадцати доярок района.Фото В. Пономарева.

в июне текущего года, 582 грамма—;в июле, и 469 граммов—в августе. В прошлом месяце А. Ф. Чесноков отправил государству 34 центнера мяса. Вес каждого животного составил более 100 килограммов. Сейчас в его группе на откорм поставлено 230 свиней.За получение высоких привесов портрет А. Ф. Чеснокова занесен на Доску почета колхоза.
А. ЗАЙЦЕВА.

В Ы С О К И Й
ПОКАЗАТЕЛЬШироко'развернув социа- Л1ИСТИЧ еское сор евнов ап и е, животноводы колхоза «Ком

мунар» значительно повысили продуктивность скота. Например,. валовое производство молока за восемь месяцев 1974 года по сравнению с этим же периодом прошлого года увеличилось на 20 процентов.В ысо них про из® оде тв ен - ных показателей добивается доярка Пижемской фермы Капитолина Васильевна Долгих. От закрепленной группы коров она получила валовой надой 40816 килограммов молока. Это самый высокий показатель среди доярок района. Надой на одну корову за восемь месяцев в ее группе составил 2052 килограмма молока.
В. КАМЕНСКИЙ.

Н а экономические темыВ условиях роста производства заготовок сельскохозяйственных продуктов большое значение имеет борьба за повышение их качества.В этом году продолжается повышение качества некоторых видов животновод-; ческих продуктов и сырья. По району увеличилась сдача крупного рогатого скота высшей и средней упитанности, свиней— жирной и мясной. Нынче по сравнению с .соответствующим периодом прошлого года увеличился средний сдаточный вес одной головы крупного рогатога скота на 25 кг, свиней—на 13 кг.Наибольшее увеличение среднего веса крупного рогатого скота достигнуто в колхозах «Путь Ленина», «Коммунар», «Малокамен- ский» и совхозе «Вякшенерский».В 1974 году значительно увеличилось качество сдаваемого молока государству первого и второго сортов. За восемь месяцев этого года на молочный завод поступило 90 процентов молока с 'пониженной кислотностью. За продажу молока с пониженной кислотностью колхозы и совхозы получили в этом году в виде надбавок 21473 рубля.В ряде колхозов продолжает оставаться низким ка

чество молока. На Тоншаев- ский молочный завод поступило молока с большой ме- хэпической запрязнеиностью более 31 процента к сданному. Большое количество молока поступило на завод с повышенной кислотностью:
ПОСТОЯННО
КАЧЕСТВО

ский» — 105 тонн, имени Свердлова—28 тонн, от совхоза «Вякшенерский» — 78 тонн, от колхозов имени Ленина и «Красная нива»—по 16 тонн. Низкий уровень качества молока в этих хозяйствах в значительной мере объясняется неудовлетворительным санитарным состоянием ферм нарядом других причин.Большая работа по повышению качества молока проводится в колхозах «Путь Ленина», «Коммунар», имени Тимирязева и совхозе «Ошминский».Производством молока в районе занимаются 38ферй. Молоко на всех фермах охлаждается (льдом, проточной водой и просто водой). На большинстве ферм ежегодно на летний период заготовляется лед для охлаж

дения молока, но не везде к :этому делу относятся серьезно. В совхозе «Вякшенерский» на летний период этого тода льда почти не заготавливали, и это уже сказалось на результатах работы: за восемь месяцев 1974 года хозяйству возвращено молока 7,5 тонны, что составляет
УЛУЧШАТЬ

ПРОДУКЦИИ
более половины возвращенного 'молока по всему район у.В этом году от хозяйств поступило более 75 процентов молока первого и второго сорта, а поэтому колхозы и . С0В1Х03Ы дополнительно получили несколько тысяч рублей дохода.Хотя качество отдельных видов сельскохозяйственных продуктов в прошлом и в этом году значительно улучшилось, но оно все еще остается -низким. До сих пор заготовители получают много низкокачественной продукции. Государству продолжает поступать большое количество неупитанного и тощего скота, и особенно овец.В большом количестве неупитанный и тощий скот поступил из совхозов «Ошмин-

акий», «Прогресс»; колхозов «Колос» и” имени Свердлова. 'Низким средним живым весом продавали в этом году крупный рогатый скот колхозы «Красная Шива», имени Тимирязева, имени Ленина, совхоз «Прогресс».Большой и упорной работы требует сейчас от хозяйств качество продаваемого государству картофеля. В последние годы значительно улучшилась работа заготовительных организаций по улучшению качества заготовляемого и отгружаемого в общесоюзный фонд картофеля. Вместе с тем вызывает особую озабоченность крайне медленное повышение качества картофеля в ряде хозяйств. Ежегодно колхозы и совхозы большое количество картофеля продают государству н едобр окач ественн ы м.В этом году в хозяйствах района выращен неплохой урожай льна. Задача руководителей и -специалистов хозяйств состоит в том, чтобы сейчас в период лежки льна обратить самое серьезное внимание на его качество и своевременную уборку со стлищ. У нас есть возможность выполнить план продажи льна государству и значительно улучшить его качество.
Г. КИСЕЛЕВ,главный гос инспектор по закупкам и качеству сельхозпродуктов.

от колхоза «Малокамен-
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предложения и рекомендации осуществляет научно-технический совет. Он объединяет ведущих специалистов всех отраслей, связанных со строительством и механизацией комплексов. Оперативный штаб контролирует ход работ, быстро устраняет возникающие помехи. В результате сооружение животноводческих объектов намного ускорилось.Свыше тысячи специализированных ферм промышленного типа по выращиванию, а также откорму крупного рогатого скота и свиней действует на Украине. Анализ их работы показывает, что рентабельность производства в комплексах и специализированных хозяйствах в два-три раза выше, а затраты труда и средств на единицу продукции значительно меньше, чем в многоотраслевых колхозах и совхозах.

В опытном хозяйстве «Куту- зовка» Харьковской области беспривязное крупногрупповое содержание скота обеспечивает надои свыше трех тысяч килограммов молока от коровы. При этом на производство одного центнера молока затрачивается до 2,1 человеко-часа. В колхозе имени Куйбышева Полтавской области две доярки доят 250 коров. Такие результаты стали возможными, конечно, лишь при широком использовании средств механизации, дальнейшей углубленной специализации. Все большее развитие получает в республике звеньевая организация труда с работой в две смены.Интересный опыт производства молока на промышленной основе накоплен в колхозе имени Ленина Новомосковского района Тульской области, в опытном хозяйстве «Куркино»

Вологодской области, подмосковном совхозе «Щапово». Здесь беспривязно- боксовое содержание дойных коров, полная механизация всех трудоемких процессов дали возможность сократить затраты труда на центнер продукции до 2—3 человеко-часов. На болынистве ферм с новой, промышленной технологией применяется двукратное доение и кормление коров. Такая система позволила почти на одну треть повысить производительность труда по сравнению с трехкратной дойкой, уменьшить на 20—25 процентов затраты времени при обслуживании животных.Перевод животноводства на промышленную основу немыслим без прочного тыла—крепкой фуражной базы. И к ее организации передовые хозяйства подходят по-новому. Вот, к примеру, как ведется кормопроиз

водство в колхозе «П-еремога» Минской области. Его основу составляют витаминная мука и гранулированный фураж. Сырьем для них служит все, что дают поля и естественные кормовые угодья: травы, кукуруза, солома, картофель, корнеплоды, жом, хвоя, ветки и т. д.Особенно заслуживает внимания приготовление гранул из вегетативной массы зернофуражных культур—монокорма. При таком использовании урожая в колхозе получают более 70 центнеров кормовых единиц и около 600 килограммов перева- римого протеина с гектара. Гранулы помимо высокой питательности — 7— 8 килограммов их обеспечивают килограмм привеса скота —удобны в применении. Они не нуждаются в специальной подготовке и позволяют полностью механизировать процесс раздачи.

М О З А М Б И Н :
Н А К А Н У Н Е

НЕЗАВИСИМОСТИ
Вслед за Гвинеей-Би-сау еще 

одно колониальное владение Пор
тугалии, —расположенный на юго- 
востоке африканского континен
та Мозамбик,— обретает незави
симость. 7 сентября в столице 
3 а м б И!И-Л ус ак е п р ед ет а вит е л и
фронта освобождения Мозамбика 
(ФРЕЛИМО) и португальского 
правительства подписали согла
шение, по которому 25 .июня 1975 
года Португалия официально про
возгласит независимость Мозам
бика. Это событие положит ко
нец 400-летнему травлению Пор
тугалии на этой африканской тер
ритории. Пока же, до официаль
ного провозглашения независи
мости, страной будет управлять 
временное правительство, сфор
мированное из представителей 
ФРЕЛИМО и португальских воору
женных ’сил в Мозамбике.

Подписание соглашения было с 
воодушевлением встречено как в 
Португалии, так- и, в особенности, 
в Мозамбике. Португальцам оно 
несет окончание еще одной не
навистной колониальной войны. 
Для народа Мозамбика оно оз
начает начало долгожданного пе
рехода всей полноты власти в 
стране в руки его подлинных 
представителей. Для обоих наро
дов это означает установление 
отношений равноправия и сотру
дничества, за что упорно боро
лись демократические патриоти
ческие силы двух стран.

В административном центре Мо
замбика Лоренсу- Маркише не
сколько десятков тысяч африкан
цев и белых участвовали в гран
диозном митинге по случаю под
писания соглашения в Лусаке. 
Участники митинга высказались в 
поддержку подписанного доку
мента, заявили своей поддерж
ке ФРЕЛИМО.

В Мозамбике и за его предела
ми, однако, нашлись силы, кото
рым пришлось не по душе дос
тигнутое между фронтом осво
бождения и португальским пра
вительством соглашение, они 
предприняли попытку повернуть 
вспядь развитие событий в Мо
замбике. В день, когда предста
вители двух сторон подписывали 
в Лусаке историческое для Мо
замбика соглашение, правые экст
ремисты. из числа белых поселен
цев подняли мятеж в Лоренсу- 
Маркише. Они захватили местную 
радиостанцию, ряд важных объ
ектов в городе, повели яростную 
пропаганду против соглашения и 
сотрудничества ФРЕЛИМО.

Португальскими властями в тес
ном сотрудничестве с ФРЕЛИМО 
предприняты меры для подавле
ния мятежа. Как заявил министр 
иностранных дел Португалии 
М. Соареш, Португалия не потер
пит «нарушения порядка» в Мо
замбике в переходный период, 
предшествующий предоставле
нию этой территории независи
мости.

А. БИРЮКОВ,
обозреватель ТАСС, 

питии imiiMiii начни— iii—hii»
Есть еще одно преимущество в новой организации кормопроизводства. Поскольку уборка культур для получения гранулированного монокорма начинается на две-три недели раньше Обычного, появилась возможность расширить повторные посевы и получать дополнительные урожаи. В результате сбор питательных веществ с гектара в хозяйстве возрос в полтора раза.В передовых колхозах и совхозах страны имеются и другие удачные решения индустриализации кормовой базы и животноводства в целом. В них заложен огромный резерв .роста производства продукции. Следует смелее брать опыт лучших на вооружение, активнее использовать для дальнейшего подъема отрасли.

Е. ГРИГОРЬЕВ.

12 сентября 1974 г. 3 Т0НШАЕВСКИА КОЛХОЗНИК



Официальный отдел ...................шпнну.; Г а з е т ы  и  ж у р н а л ы  —  к а ж д о й  с е м ь еРАЗВИВАТЬ СПОРТ НА СЕЛЕ | П Е Р В Ы Е  П О Д П И С Ч И К ИОбщеизвестно, что КПСС и советское правительство развитию физкультуры и спорта придают большое значение. Физкультура и спорт рассматриваются как мощное средство коммунистического воспитания молодежи, укрепления здоровья советских людей.За последние годы далеко шагнули вперед физкультура и спорт в нашем районе. На сегодня создано-25 коллективов физкультуры: 11 школьных и 14 коллективов созданы в колхозах, совхозах и промышленных предприятиях. В районе насчитывается более 4600 физкультурников, в том числе в школьных комитетах физической культуры насчитывается более 2500 человек. На сегодня приступили к сдаче новых норм ГТО 4832 человека, а сдали нормы только 1801 человек. С начала этого года проведено более 25 различных соревнований по различным видам спорта. Спортсменов -разрядников подготовлено более тысячи человек.На 1974 год было намечено провести по различным видам спорта более 30 соревнований районного масштаба. Наибольшее количество спортсменов принимает участие- в соревнованиях по лыжам, футболу, волейболу и баскетболу. Именно по этим видам спорта усиленно выступают наши спорстмены на областных и различных зональных соревнованиях.Так, районная команда лыжников, заняла на первенстве области третье призовое место. Команда девушек района заняла на первенстве области по баскетболу третье место и второе заняли юноши. Это большой успех наших спортсменов.На приз клуба «Золотая шайба» команда райцентра на зональных соревнованиях заняла второе место среди мальчиков 10— 12 лет и 2 место среди подростков 14— 15 лет.Удачно выступали наши молодые спортсмены и на приз клуба «Кожаный мяч». Команда райцентра Тоншаево заняла на зональных соревнованиях первое место, а на финальных в г. Выксе— 8 место.Несомненно, результаты и успехи физкультурников и спортсменов района были бы гораздо выше, если бы спорт у нас стал ежедневной необходимостью и потребностью, если бы он был более массовым. В работе комитета физкультуры и спорта имеются большие недостатки, которые, конечно, очень мешают развитию физкультуры и спорта на селе. Главным недостатком является то, что к занятиям физкультурой и спортом прйвлекается крайне малая часть населения района. В некоторых коллективах 'физкуль

туры, значащихся только на бу-: маге, вообще не проводится: никаких соревнований, не opra-i низована сдача комплекса: норм ГТО. Плохо работают ко-| митеты физической культуры в \ комбинате бытового обслужи-; вания, в райпо, в объединении; «Сельхозтехника».Сравнительно лучше рабо-; тают коллективы физкультуры; по сдаче норм ГТО таких пред-; приятий и организаций, как Пи-; жемского леспромхоза, район-; ного отдела внутренних дел,; райисполкома, районной боль-: ницы. Активное участие во: всех проводимых соревновани-: ях принимают спортсмены всех: средних школ, а также спорт-: смены колхозов имени Кирова,: совхоза «Ошминский», колхоза имени Ленина, совхоза «Вякше-: нерский». Комитет физкультуры и спорта (председатель А. Ф. Кокоулин) еще мало уделяют внимания развитию материально - технической базы спорта, подготовке, учебе и контролю за работой председателей комитетов физической культуры. Не организована разработка перспективного планирования совместно с ДСО «Урожай».Слабо в районе идет строительство даже самых простейших спортивных площадок. Об этом говорит тот факт, что в зимний период 1973— 74 года в райцентре не была создана ледовая площадка. Комитет не: направляет работу с председателями спорткомитетов на мес-: тах. С ними ни разу не прово-! дилось сборов, семинаров и со-! вещаний.В районе не ведется работа: по подготовке тренеров-общест-: венников.Не случайно, на протяжении! последних нескольких лет ис-! полком райсовета несколько раз! обсуждал вопросы развития; физкультуры и спорта в рай-; оне на своих заседаниях. ;30 августа на заседании ис-: полкома вновь был обсужден: вопрос «О мерах по улучшению' работы комитета физкультуры и спорта». Исполком райсовета, заслушав отчет о работе спорткомитета, обязал А . Ф. Кокоулина устранить отмеченные недостатки; шире развернуть пропаганду среди населения по завершению сдачи комплекса норм ГТО до 1 ноября этого года; оборудовать простейшие спортплощадки для хоккейных полей в р. п. Тоншаево, Пижма, Шайгино и Буреполом; составить перспективные планы учебы с председателями первичных спортивных обществ; разработать и осуществить другие мероприятия, способствующие успешному развитию физкультуры и спорта в районе.
В. РЫБАКОВ.

: С 1 сентября началась массо
вая подписка на газеты и журна
л ы  на 1975 год. Одной из Первых 
: приступила к оформлению 
: подписных изданий в Тоншаеве 
: начальник районного агенсгва 
: «Союзпечать» Л. А. Михеева. В 
■первый день здесь оформили 
■подписку на 47 экземпляров га- 
•зет и журналов на общую сумму 
■242 рубля. Самый первый офор- 
;мил подписку житель деревни 
; Луги, пенсионер Б. М. Котик. Он 
: подписался на газеты «Тоншаев- 
• ский колхозник», «Сельская 
;жиэнь», журналы «Крестьянка» и 
: «Здоровье». В числе первых — 
Мучитель физики Тоншаевской 
:средней школы В. Н. Солоницын, 
Екоторый выписал «Тоншаевский 
; колхозник», «Правду», «Горьков- 
■ скую правду», журналы «Физика

в школе», «Семья и школа», «Ра
дио».

Каждый год 'активными подпис
чиками являются учительница 
Тоншаевской очно-заочной шко
лы Р. В. Яневич, которая выписала 
газеты «Тоншаевский колхозник», 
«Учительская газета», «Известия», 
журналы «Вечерняя средняя шко
ла», «Физика в школе», «Роман- 
газета», пенсионер Викентий Анд
реевич Крашенинников, подписав
шийся на «Горьковскую правду», 
«Тоншаевский колхозник», «Пче
ловодство», и' «Роман-газету».

Подписная кампания продол
жается. Газеты и журналы— в каж
дую семью— цель работы район
ного отделения агентства «Союз
печать».

А. МИХАЛИЦЫН.

Товарищи! Н е забудьте своевре
менно оформить подписку на газе
ты и журналы на 1975 год.

Семинар
о б щ е с т в е н н ы х
распространителей10 сентября состоялся семинар общественных распространителей печати в р. л. Тоншаево. На нем были подведены итоги подписки на 1974 год, поставлены задачи по распростр анению периодических изданий на 1975 год.По данному вопросу выступила начальник агенства «Союзпечать» Л . А . Михеева. Она рассказала об особенностях текущей подписной кампании и о том, как обстоят дела с подпиской в нашем районе.Инструктор райкома партии Н. А. Степанов обратил особое внимание присутствующих- на распространение центральных, областных и районной газет, на своевременное проведение подписки.

К. ПЕРМИНОВА.

Большой популярностью у жителей поселка Пижмы пользуется парикмахер мужского зала Пижемокого комбината бытового обслуживания Алевтина Васильевна Чиркина. Ее по праву называют мастером своего дела.Фото А. Эргле.
З А  Э Т О  О Т В Е Т С Т В Е Н Н Ы  В З Р О С Л Ы ЕЕ Некто Лычев предложил Ешкольнику Корину подзарабо- Етать. От мальчишки требова- Елось немногое; помочь поста- звить, а затем и выбрать рыбо- Еловные сети. Для рыбной ловли Ебыла избрана заповедная зона. —Чтобы предупредить вопросы, ЕЛычев сказал: «У меня есть разрешение». Но позже, когда Е «рыболовов» задержали работ- Еники милиции, такового у Лы- Ечева не оказалось. Его прив- =лекли к ответственности. При- =чем не только за .незаконное за- =нятие рыболовецким промыс- .ЗЛом, но и за вовлечение несо- Евершеннолетнего в преступную ^деятельность.Е Такая статья есть в уголов-' г ных кодексах союзных респуб-

Ч е л о в е к и з а к о н

Телевидение
Суббота, 14 сентября

9.30— «Ребятам о зверятах».
10.00— На соискание Государст
венной .премии СССР 1974 года в 
области 'изобразительного искус
ства и архитектуры. 10.30— «Для 
вас, [родители». 11.00 — «Музы
кальная программа .«Утренняя 
почта». 12.55— Песни советских 
композиторов в исполнении на
родного артиста Украинской ССР 
А. Мокрей,ко. 13.40— «Здоровье». 
14.10— «Джульбарс», Фильм. 15.25 
-— «Очевидное /— невероятное». 
16.25— Мультфильмы: «Шутки», 
«Мы ищем кляксу». 16.55— «Дети 
Страны Советов». 18.00— Чемпио
нат страны по футболу. 1«Спартак» 
(Москва) — «Динамо» (Москва). 
19.45— «Слово о хлебе». 20.10— 
«Прелестная Жуанита». Спектакль.
21.00— «Время». 21.30— Продол* 
жение спектакля. 22.55 — Чемпио
нат мира 1по конному троеборью.

Воскресенье, 15 сентября 
9.30—«Будильник». 10.00— «Слу-

«Тезтр юного зрителя». 12.00— 
«Музыкальный киоск». 12.30— 
«Сельский час». 13.30— «Без ви
ны виноватые». Фильм. 15.10 — 
Пресс-конференция председателя 
Государственного комитета лесно
го 'хозяйства Совета Министров 
СССР Г. И. Воробьева. 15.40— 
Концерт для работников леса. 
16.10 — «Международная панора
ма». 16.40— «Фаэтон —сын солн
ца». Мультфильм. 17.00 — «Клуб 
кинопутешествий». 18.00— Чемпи
онат СССР то  футболу. «Торпе
до» (Москва) — «Зенит» (Ленин
град). 19.55—Телевизионный театр 
миниатюр .«13 стульев». 21.00 — 
«Время». 21.30— «Слово о музы
ке». 22.55 — Чемпионат мира по 
конному троеборью.

Кино
Пятница, 13 сентября

Тоншаевский ДК — «Нейлон— 
100%»—удлиненный сеанс в 19.00.

Ломовский клуб — «Королева

бензоколонки» в 20.00.
Ошминский ДК — «Летят жу

равли» в 19.00.
Шайгинский ДК — «Их знали 

только в лицо» в 20.00.
Суббота, 14 сентября

Тоншаевский ДК — «Нейлон— 
100%»— удлиненный сеанс в 19.00.

Кинотеатр «Нива — «Невероят
ные приключения итальянцев в 
России» в 20.00.

Ошминский ДК —«Лиловая ака
ция» —удлиненный сеанс в 19.00.

Шайгинский ДК — «Летят жу
равли» в 20.00

Воскресенье, 15 сентября
Тоншаевский ДК — «Анатомия 

любви» в 19.00.
Ломовский клуб — «Молодая 

гвардия» 1—2 серии в 20.00.
Ошминский ДК — «Нейлон1— 

100%»—удлиненный сеанс в 19.00.
Шайгинский ДК — «Невероят

ные приключения итальянцев в 
России» в 20.00.

лцк. Ее назначение понятно— защита подростков от влияния взрослых правонарушителей. Не разрешается вовлекать несовершеннолетних в преступную деятельность, в пьянство, в занятие попрошайничеством,азартными играми. Кроме этого, запрещено склонять несовершеннолетних к употреблению наркотических веществ, а также использовать их в целях паразитического существования, Нарушители этих запретов наказываются -лишением свободы на длительный срок.Разъясним некоторые термины. Прежде всего, что же понимается под словами «вовлечение в преступную деятельность?» В постановлении Пленума Верховного Суда С С С Р  от 12 сентября 1969 года раскрывается их содержание. Это «действия, направленные на подготовку несовершеннолетнего к участию в преступлениях, подстрекательство его к совершению одного или нескольких конкретных преступлений либо на привлечение его к совершению преступления в качестве соисполнителя или пособника». Причем, такие действия с применением физической силы отягчают ответственность взрослых.Обратим внимание читателя еще на одно слово — «пьянство». Несмотря на то, что оно не сходит со страниц газет, журналов, некоторые моменты, связанные с пьянством, остаются как .бы в тени. Среди них и вопросы, связанные с ответственностью за вовлечение несовершеннолетних в пьянство. Меж' ду тем виновные в этом наказываются лишением свободы на срок до пяти лет.

Так, житель Москвы Формин был приговорен судом за систематическое спаивание своего тринадцатилетнего Сына пивом к трем годам лишения свободы. Влечет ответственность и разовое доведение несовершеннолетнего до состояния опьянения. Такое нередко бывает, например, когда, празднуя дни рождения, родители угощают подростков спиртными напитками. Взрослый, виновный в доведении несовершеннолетнего до состояния опьянения, может быть оштрафован на сумму до тридцати рублей. На родителей несовершеннолетнего штрафы налагаются комиссиями по делам несовершеннолетних, Дру гих лиц наказывают административные комиссии.После принятия в 1972 году Президиумами Верховных Советов союзных республик Указов «О мерах по усилению борьбы против пьянства и алкоголизма» уголовные кодексы пополнились еще одной статьей. Она определяет ответственность лиц, которые доводят находящихся в их подчинении несовершеннолетних до состояния опьянения. К таким лицам относятся начальник цеха, бригадир, мастер, работник, к которому несовершеннолетний прикреплен в качестве ученика, инст  ̂руктор, воспитатель, преподаватель учебного заведения и т. д. За описанные выше действия они могут быть наказаны лишением свободы на срок до одного года или йсправительными работами на тот же срок. В качестве меры наказания может быть избран и штраф в размере до пятидесяти рублей.
, Й. ГРАНКИН,юрист, (ТАСС).
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